

# Marxismo en Nicaragua critican en Tegucigalpa

Tegucigalpa, Sept. 14 (AP). El periódico local "La República" dice hoy editorialmente que "a la pobre Nicaragua, que fue pisoteada por los tiranos Somoza, ahora le espera la larga agonía de los regímenes socialistas y su modelo obsoleto de desarrollo".

Añade que "los hondureños, dados a creer que el socialismo es la solución de los males nuestros, deben ver los ejemplos de Cuba y Nicaragua".

"La primera con una dependencia espantosa de la Unión Soviética, que no parece tener fin pues cada día se compromete más con el bloque soviético, y la segunda —Nicaragua— ahora no sólo nos muestra una nación en bancarota sino que también una nación dividida y con las fuerzas del Frente Sandinista dudando entre

ellas mismas, pues han iniciado una purga en sus filas.

El matutino es el vocero del Partido Nacional, que históricamente ha gobernado por más tiempo en Honduras y se prepara actualmente a participar en las elecciones presidenciales del 29 de noviembre próximo, tras 17 años de mandato militar en Honduras.

El diario afirma que "el socialismo no da resultado en una nación pobre como lo es Honduras y Nicaragua. Sencillamente el modelo socialista lo único que hace es aparentemente distribuir la pobreza y causar la satisfacción estúpida de algunos, pero a todas luces descalabra la economía y retrasa el crecimiento y desarrollo económico de los pueblos".

"En Nicaragua, los líderes sandinistas de franca

—Pasa a la página 80 —

## Paz García concluye fugaz gira en México

México, D.F., septiembre 14 (AP). El presidente José López Portillo despidió hoy a su colega hondureño, Policarpo Paz García, tras una serie de contactos relacionados con la situación salvadoreña y cuestiones bilaterales.

Los mandatarios se entrevistaron en privado en dos ocasiones. Extraoficialmente, se dijo que sus conversaciones se centraron en torno al conflicto armado en El Salvador, donde México y

Honduras tienen puntos de vista divergentes.

Honduras fue uno de los nueve países latinoamericanos que firmaron la Declaración de Caracas, condenando la posición de México y Francia de reconocer oficialmente "como fuerzas políticas representativas" a los guerrilleros del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) y al Frente Democrático Revolucionario (FDR).

Paz García había llega-

—Pasa a la página 82 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

REGRESA. México, septiembre 14 (AP). El presidente de Honduras general Policarpo Paz García regresó hoy a su país tras una fugaz visita a México.

## Cierra con baja Bolsa de N. York

Nueva York, Sept. 14 (AP). Los precios de las acciones cedieron terreno hoy en el Mercado de Valores, donde reinó la incertidumbre en torno del presupuesto federal.

Las transacciones fueron tranquilas.

Varios analistas dijeron que los corredores se mostraban descorazonados por la relativamente modesta reducción de gastos militares (13.000 millones de dólares) dispuesta por el gobierno el último fin de semana.

—Pasa a la página 84 —

## Fuertes vientos de huracán Harvey

Miami, Sept. 14 (AP). El huracán "Harvey" se convirtió hoy en el más fuerte de la temporada 1981 del Atlántico y los meteorólogos dijeron que la fuerza de sus vientos de 175 kilómetros por hora podría aumentar aún más, mientras "Harvey" se desplaza lentamente sobre mar abierto hacia la isla de Bermuda.

Bermuda se salvó de los efectos del huracán "Floyd" la semana pasada, cuando lo tormenta se debilitó y viró al sur pero aparentemente soportará

—Pasa a la página 62 —

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



FELIZ. Atlantic City, septiembre 14 (AP). Elizabeth Ward, "Miss Estados Unidos" corre feliz en la playa de Atlantic City.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SOBRE ESTATUA. Nueva York, septiembre 14 (AP). Arthur Allen (arriba, izquierda), aparece sentado en la corona de la "Estatua de la Libertad", mientras una policía trata de alcanzarlo, trepando por el costado de la corona hoy. Posteriormente Allen fue arrestado por la policía de Nueva York. Millares de personas observaron a Allen.

## Desmantelan un complot de Rusia contra Egipto

El Cairo, septiembre 14 (AP). La seguridad egipcia desmanteló una red de espionaje apoyada por los soviéticos que trataba de derrocar al presidente Anwar El-Sadat, dijo hoy el semanario "Mayo".

Algunos de los agentes del grupo denominado "SWAMP", figuran entre las 1,536 personas detenidas en un operativo ordenado por El-Sadat, contra extremistas religiosos, hace once días, dijo la revista, órgano del Partido Demócrata Nacional, de gobierno.

El semanario sostiene que la red incluía al ex viceministro Mohammed Abdel Salam El-Zayyat, periodistas y profesores universitarios.

La red formaba parte de un esquema comunista

que pretendía aprovechar la disputa entre cristianos coptostemistas musulmanes para derrocar a El-Sadat en conexión con la oposición, dijo "Mayo".

Agregó que el complot, era apoyado por agentes de inteligencia de la Policía Secreta soviética KGB de Hungría y la Unión Soviética, que se hacían pasar como periodistas y diplomáticos.

Supuestamente, el complot contemplaba además, un plan secreto entre la Iglesia Copta de Egipto y un comerciante libanés para el entrenamiento de 1,300 coptos, en los campamentos de la milicia cristiana falangista de Líbano, sostuvo la revista.

Dijo asimismo que el ex

—Pasa a la página 66 —

## Acción policial contra guerrilla en Colombia

Bogotá, Sept. 14 (UPI). Los organismos de seguridad realizan desde anoche una gran operación en esta capital para evitar cualquier acción guerrillera, al conmemorarse hoy el cuarto aniversario de una huelga general, durante la cual hubo violentos enfrentamientos.

Agentes de los cuerpos de seguridad efectúan una estricta vigilancia en los principales edificios públicos.

Las medidas extraordinarias de seguridad se iniciaron ayer y terminarán esta noche, según fuentes policiales.

Hoy se conmemora el cuarto aniversario de una huelga general dispuesta por las centrales obreras, en protesta por los bajos

salarios. Esa huelga dejó como saldo decenas de muertos y heridos.

En los últimos años, los grupos guerrilleros urbanos que operan en las diferentes ciudades del país han utilizado el 14 de septiembre para colocar bombas y ocupar estaciones de radio para lanzar consignas subversivas, señalaron voceros del servicio de Inteligencia militar.

Anoche, grupos de agentes dispusieron un servicio de vigilancia especial en la zona oriental del 'Palacio de Narino', desde donde el 20 de julio un comando de la organización guerrillera M-19 atacó con tres disparos de mortero las instalaciones de la Casa de Gobierno.

## Cambios en el Gabinete anuncian en G. Bretaña

Londres, Sept. 14 (UPI). La primera ministra de Gran Bretaña, Margaret Thatcher, anunció la reestructuración de su gabinete conservador, la más importante en sus 28 meses de gobierno para fortalecer su política económica, que podría llevar a serios problemas electorales.

Los cambios tienen por objetivo lograr respaldo ministerial a su firme política antiinflacionaria, que tendrá su prueba de fuego en las elecciones generales a realizarse dentro de dos años.

El subsecretario de Relaciones Exteriores, Sir Ian Gilmour, decidido adversario de esos planes económicos, perdió el cargo.

Gilmour prometió continuar su campaña contra Thatcher como integrante del Parlamento británico.

Lord Thorneycroft, de 72 años, destituido como presidente del Partido Conservador, cargo que mantenía desde 1954, y reemplazado por el secretario de Comercio, Cecil Parkinson, de 50 años.

—Pasa a la página 80 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

GRAVISIMO ESTADO. Madrid, España, septiembre 14 (AP). El aprendiz de matador Antonio Briceño "El Valor", de San Cristóbal, Venezuela, ayer en gravísimo estado en el

hospital tras ser corneado el jueves. Lo acompaña constantemente una muchacha venezolana, cuyo nombre no se dio a conocer en ese centro asistencial en Madrid.